
鄞州区*I-1 （江南公路地段 JD08） 地块已列入年度土地出让

计划，因地块出让需要，需在土地出让前对上述地块内的电力，

通讯，供水，排水，燃气，人防工程等设施进行排摸，以确保该

地块内地上、地下无管线及设施，请相关权属单位于见报之日起

五个工作日内，到宁波市鄞州区福明街道综合指挥室进行登记确

认，逾期不予登记的，视作该区块内相关设施迁移完毕，由此可

能造成的后果由权属单位自行承担。详见附图

联系人：张伟

联系电话：87930973

联系地址：鄞州区宁穿路969号福明街道办事处409室

宁波市福明街道办事处
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鄞州区*I-1（江南公路地段JD08）地块
地 上 、地 下 设 施 登 记 公 告
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本报讯（记者王晓峰 通讯员
马文文 姜鑫） 昨天，一则消防救
援人员在三秒钟时间飞跨楼顶抱住
轻生女孩的微视频爆红朋友圈。记
者获悉，事情发生在慈溪逍林镇周

塘东街，负责救援的是慈溪消防救
援中队中队长许剑。

5 月 20 日下午 5 时许，有群众
报警称：在一处 5层楼民房的顶楼
空调外机上，站着一名 16 岁的女
孩，情绪低落，意欲轻生。家人劝
说无效，房门也被反锁，女孩还不
断动来动去，外机被“折腾”得有
些摇摇欲坠。

接警后，慈溪消防救援中队队

员赶到现场，上到楼顶平台观察地
形，发现有一处可以伺机营救的地
方，不会被发现又可以近距离接触
到轻生女孩。

中队长许剑和 2名队员接受了
救援任务，商量好救援对策后，许剑
绑好安全绳，弓着腰靠近楼顶边沿，
视频记录了那惊险的三秒：许剑趁
着女孩没面对他的那一刻，翻出平
台飞跨过楼顶，右脚踩在约 10厘米

宽的窗沿上。用手稍一固定身体后，
他左脚迅速踏出，踩在空调外机上，
然后瞬间抱住女孩，顺势把女孩

“按”进了窗户，两个人一起滚了进
去。整个救援过程一气呵成，成功的
瞬间，楼下响起一片喝彩声。

许剑说，这次的救援风险很
高，关键就在于两个字——“要
快”。万幸救援成功，但结束后他
的心还在扑通扑通地跳呢。

惊险三秒，消防救援人员飞跨楼顶救人

昨天，在海曙区洞桥镇南瑞粮机专业合作社的麦田上，收割机隆隆作响，颗粒饱满的小麦归仓乐坏了
粮农。海曙区今年有2.4万亩小麦开始大面积收割。据海曙区农业农村局有关负责人介绍，小麦作为海曙
区重要粮食作物，播种面积居全市前列，小麦亩产预计达到280公斤，部分高产户达到每亩420公斤。图
为小麦收割现场。 （沙燚杉 张 立 摄）

小麦开镰

本报讯（记者蒋炜宁 通讯
员陈佳瑜 邹诗琪） 他们没有华
丽的语言，没有光鲜的外表，却在
校园一样受到“追捧”。昨天下午，
以“立足岗位，服务社会”为主题
的浙江万里学院第一期“劳模讲
堂”开讲。该校生物与环境学院副
教授、浙江省五一劳动奖章获得
者陈忠法老师与青年师生分享他
十五年如一日的科技扶贫历程。

据了解，高校开设“劳模讲
堂”在宁波还是首家。

陈忠法作为科技特派员下乡
开展科技服务工作，十五年长期

坚持在农业科研生产第一线，足迹
遍及宁波、丽水多地；他帮扶农民脱
贫致富，培训农民超过 2350 人次，
重点服务企业 30 多家，累计带动
550多户农户增收5110多万元。

陈老师朴实无华的讲座打动了
在场的青年师生。“我们开设‘劳模
讲堂’，让广大师生有机会近距离接
触和学习身边的劳模，感受劳模精
神，体会工匠情怀。”浙江万里学院
工会副主席杨忠辉老师说。

据悉，“劳模讲堂”活动将作
为一项长期性活动在万里学院持续
开展。

宁波高校首个“劳模讲堂”开讲

徐剑锋

前天是 5 月
20 日 ，“520”谐

音“我爱你”，正是情侣登记结婚
的好日子。截至当天 17 点，宁
波市登记结婚人数 1505 对，是
平时的六七倍。

中国人办喜事有挑选日子的
习惯，尤其对结婚这等人生大
事，更有讲究。诚如“520”谐
音“我爱你”一样，在每一个

“有爱”的好日子里，扎堆登记
结婚已然成为一种惯例。

选择“520”扎堆结婚，无
非是想“喜上加喜”为婚姻讨个
好彩头，也寄托着对幸福生活的
祝福与期盼。这种想法无可厚
非，但不约而同地扎堆领证结
婚，也带来了一系列问题与烦
恼。一方面，徒增了民政部门的
工作量不说，人满为患的排队等
候不仅耽搁时间、浪费精力，而且
婚姻登记处毕竟空间有限，再加
上颁证员机械式地反复证婚，怎

会不影响“结婚证仪式”的庄重和神
圣？另一方面，扎堆领证者中，不乏
跟风赶时髦的“应景儿”。

莎士比亚有句名言：“草率的
婚姻少美满。”结婚既不是儿戏，
也不能“赶鸭子上架”。如果情侣
间感情相当稳定且已“定性”“定
型”，双方能互敬互爱、互尊互
谅，即便是在普通日子里登记，这
段婚姻也会是天长地久；如果相互
了解程度还没到火候，为了图吉利
就仓促领证，这种缺乏理智的扎
堆，实际上已为日后的婚姻生活埋
下了“地雷”。

诚如有首歌中唱道，“因为爱
着你的爱，因为梦着你的梦，所以
悲伤着你的悲伤，幸福着你的幸
福。”爱情要一些深思熟虑，过日
子比选日子更重要。“520”脱单是一
种良好祝愿，更是一种美好期待，新
人们要实现长相厮守一辈子，与哪
天登记结婚没啥关系，好婚姻需要
的是悉心经营、责任担当。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

幸福爱情不必去“赶集”

本报讯 （记者陈敏 通讯员
郑轲） 今日起，国科大华美医院

（宁波二院） 门诊将全面启用电子
发票。记者从市卫健委获悉，今
年，8家市级医院将全面启用门诊
电子发票，今后患者无需因为打印
发票而到窗口排队了。

随着各家医院推出自助服务，
患者可在自助机上快速完成挂号、
缴费等一系列操作。对于不少患者
是方便快捷了，可对于需要发票的
患者仍需窗口排队。无形中信息化

带来的便捷，在纸质发票上消耗殆
尽。

“启用电子发票刚好弥补了这
一缺陷。”该院财务科科长袁征提
到，该院每天发票打印量有 4000
张，无形中排队不可避免，就医体
验满意度就下降了。一些患者没有
完整保留发票，碰到医疗保险赔付、
车祸工伤赔付，无法办理手续，又不
得不往返医院，补打发票……

从5月22日起，该院门诊将不
再提供传统的纸质发票。院方在医

院的微信公众号上嵌入了电子票夹这
个小程序，来院患者可以在里面自助
查询、下载打印历次就诊的电子票
据。除此之外，为方便老年人群，医
院在门诊区域也设置了多台自助发票
打印机。

据了解，去年宁波市第一医院率
先试点推出门诊电子发票，受到患者
欢迎。记者从市卫健委获悉，今年内，8
家市级医院都将全面推开门诊电子发
票，同时，各区县（市）也将确定一家医
疗机构试点启用门诊电子发票。

今起宁波二院启用门诊电子发票
今年8家市级医院将全面启用

本报讯 （本报记者） 今年以
来，多位网友在中国宁波网民生 e
点通群众留言板上投诉百宁街与星
辰路附近的一个仓库在私自加高。
对此，鄞州区综合行政执法部门曾
于今年 1 月和 3 月两次向涉事单位
宁波明日化工物资储运有限公司下
发责令停工通知，但该公司无视通
知顶风违建。近日，有网友反映，
这个违法加高的仓库竟然已经结顶
完工。

网友在帖文中质疑，这个原本
只有一层高的仓库，是从去年开始
加高的，路边因此乱石横飞。如此
私自加高，是否合法？

对此，鄞州区综合行政执法局
的回复是：属地潘火中队执法人员
进行了现场查看，并且已经送达

《责令停止违法行为通知书》 和
《接受调查通知书》，下一步将依据
相关法定流程进行跟进。

可是，部门的介入并没有阻止
该仓库的改建进程。4月23日，记
者第一次探访现场时发现，仓库中

还有工人正在进行加高改建工作。该
仓库总共由 5 个小仓库组成，其中 3
个小仓库已经结顶完毕，剩下 2个的
房顶也已铺设好铁架。5月20日，记
者再次根据网友投诉来到现场，发现
仓库已全部结顶，并已装上了大门。

记者从鄞州区综合行政执法部门
了解到，该仓库归属宁波明日化工物
资储运有限公司。针对该公司私自加
高仓库问题，潘火中队分别于 2019
年 1 月、3 月两次进行现场调查，并
向该公司发放《责令停止违法行为通
知书》 与 《接受调查通知书》。虽然
企业负责人当时表示会马上停工，但
随后施工依旧。

据悉，鄞州区综合行政执法局已
于4月20日利用无人机对厂区进行了
调查，5月15日，又从宁波市自然资
源与规划局鄞州分局调取了公司老厂
房规划设计图等相关资料。该局将结
合规划设计图，联系规划部门对违法
建筑部分进行认定，并将在取证完毕
后对认定的违法建筑进行立案查处。

发现身边文明或不文明，请您通
过以下方式反映：

1、拨打热线81850000
2、微信搜索“nb81850”，关注

后直接留言
3、登录中国宁波网民生e点通

两次被责令停工，无视禁令顶风违建

宁波明日化工物资储运有限公司底气何来

网友反映红圈内的仓库正在加高。 （图片引自网友帖文）

5月20日，这排仓库加高后已结顶。 （本报记者 摄）

【上接第1版①】这是反腐
败斗争的“决心书”。

“腐败分子即使逃到天涯海
角，也必将被绳之以法”“扫黑
除恶，打‘伞’破‘网’，不管
涉及谁，都要一查到底”……铿
锵有力的声音背后，传递出的是
我市反腐败斗争“无禁区”的态
度、“零容忍”的强度。

“反腐没有禁区。身在教育
系统，要在严防重大腐败案件的
同时，特别关注一些不易察觉的

‘微腐败’现象潜滋暗长。学
校，就要坚持立德树人的根本任
务 ， 坚 守 为 人 师 表 的 师 者 形
象。”看完警示教育片，宁波教
育学院党委书记苏泽庭表态。

这是反腐倡廉的“导航仪”。
“利用公款存储谋利，是贪腐

案中普遍出现的利益输送手段”
“党员干部腐败，往往起源于思想
的滑坡和政治的蜕变，既想当官
又想发财”……每一个案例后面
的警示语，是警钟，更是提醒，
字字敲在了党员干部的心坎上。

“市委全会期间安排播放这

样的警示教育片，特别有意义。”
市委常委、鄞州区委书记、东钱
湖 旅 游 度 假 区 党 委 书 记 褚 银 良
说，“今后，要在‘一颗铁心’筑
牢 反 腐 倡 廉 网 络 ， 念 好 ‘ 紧 箍
咒’的同时，坚持‘一副铁腕’
从严治病根，突出重点领域、重
点行业、重点部门、重点环节，
驰而不息、实而又实地抓落实，
用机制筑牢防腐防火墙，提振干
部干事创业的积极性，‘一把铁
尺’治出良好的政治生态。”

会上，市纪委还发放了 《党
的十八大以来宁波市查处的严重
违纪违法市管领导干部忏悔录选
编》《党员干部违纪违法典型案例
警示录 （2018 年）》 和 《宁波市
党员干部违纪违法典型案例》 图
文册等三本警示教育读本，以身
边人、身边事的典型案例，提醒
全市广大党员干部和公职人员以
案为鉴，廉洁自律、用好权力，
始终做到知敬畏、存戒惧、守底
线；同时要求各级党组织严格履
责、务实戒虚，深化警示教育月
活动，全面推进清廉宁波建设。

【紧接第1版②】目前余姚有中意
宁波生态园、“千人计划”产业园、
宁研院、中国塑料城、中国模具城
等一批重大平台，这是支撑产业
集群发展的主战场。余姚将进一
步提升重大平台发展能级，如全
力支持中意宁波生态园打造前湾
新区前沿阵地，谋划建设沿杭州
湾特色制造产业带、余姚大道智
能科创走廊，推动步入发展快车
道；“千人计划”产业园则要加快
融入甬江科创大走廊，放大发展

“246”产业的引擎效应。
主战场之上，一系列重大项目

正在快速推进。总投资115亿元的
吉利整车制造项目今年可正式投
产并实现销售近百亿元，总投资
121亿元的容百锂电项目已开工建
设，总投资200亿元的舜宇智能光
电项目正在加快建设，欧洲电动大

巴、首创置业国家级集成电路产业园
等重大项目也已正式签约。值得一提
的是，在全力打造营商环境最优市的
努力下和一系列招商创新举措持续
发力下，更多的优质项目正在持续涌
入。余姚定下目标，加快实现企业投
资项目审批验收“最多90天”，确保每
年35%以上新增用地用于工业，力争
每年新引进总投资50亿级项目3个
以上、10亿级项目5个以上。

推进产业集群建设，关键在企
业，底气在企业。余姚现有规上企业
1250 多家、国家级单项冠军示范企
业 3 家；亿元以上企业 317 家、上市
企业8家，其中263家亿元级企业与

“246”产业完全契合，是产业集群的
根基底子。下一步，余姚将继续深化

“350”“凤凰行动”等企业培育计划，
力争到 2020 年新增百亿级企业 1
家、10亿级企业6家。


